

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LA INVENCION DE LAS RELIQUIAS DE LOS SANTOS MÁRTIRES.—Presidencia de la procesion cívico-religiosa.—Ermita que se levanta, dando vista al Guadalquivir, bajo la advocación de los Mártires.—En óvalo): El Rector y curas de San Pedro, presentando las reliquias a los fieles.

Renovación de Neumáticos R. O. L. (RECAUGHUTADOS)

Unica casa que tiene sus talleres montados en
CÓRDOBA GRAN CAPITÁN, 11.
Nueva rebaja de precios

"La Unión," y "El Fénix Español"



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.
 Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos
 Subdirección para Córdoba y su provincia:
 Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO.— IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
 Funciones para hoy sábado 27 de Noviembre de 1926
 A las cinco y tres cuartos de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo.—Proyección completa de la emocionante y sentimental película española en seis partes, *Los niños del Hospicio*, que tan gran éxito obtuvo anoche.—Estreno de la graciosa comedia en dos partes *Mil amor va por el río*.—Butacas, 1'50 pesetas; Anfiteatro, 0'60; Gradas, 0'30.
 Mañana domingo tres grandes secciones.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.—Funciones para hoy sábado 27 de Noviembre de 1926

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno del episodio nueve y repriss del ocho de la gran serie *El Rey escarlata*.—Estreno de la monumental película en cinco largas partes, *Las Berracas*, ejecutando la orquesta del local la partitura de la misma.—Precios: Butacas, 1'50 pesetas; Gradas, 0'25.
 A las seis y 20 de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio nueve y repriss del ocho de la gran serie *El Rey escarlata*, completando el programa una graciosa película cómica en dos partes.—Butaca, 0'50; Gradas, 0'15.
 Mañana domingo tres grandes secciones de cinematógrafo, estrenándose la gran serie por William Desmond, *Bestias del Paraíso*.
 Muy en breve estreno de la película española *Cabrta que tira al monte*, adaptación de la obra de los Hermanos Quintero.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 27 de Noviembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	19'60
• a la sombra	14'00
• mínima	4'00
• media	9'00

Oscilación.	10'00
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	1'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	750'20
Temperatura a la sombra	5'00
• de termómetro hmd.	4'60
Tensión del vapor.	6'10
Humedad relativa.	93'00
Estado del cielo	Niebla
Dirección del viento	E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	65'00

Libros útiles

(25 por 100 descuento para nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Regiamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 1'50; Para saber llevar el Libro de Ventas, 1 peseta; La nueva legislación sobre accidentes del trabajo, al alcance de todos, 2 pesetas.

Biblioteca Popular Legislativa dirigida por el notable publicista

Carlos Caballero

Balmes, 61

BARCELONA

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 88. Teléfono 92. Córdoba.

Joven con 20 años, de inmejorables referencias, desea colocación de dependiente de ultramarinos o bien en paquetería, para al capital o en la provincia.—Razón: Travesía de Méndez, núm. 2, piso primero.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera de Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales

Santecas Lorenzana de «La Mantequera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compite con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo. Reloj, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cabaña para siembra superior y habas legítimas de agnada para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

Ocasión.—Se traspasa granja avícola y conejar movilista. Detalles, don Cándido Fonseca, Buen Pastor número 4. Córdoba.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Piso se arrienda desde el día, en la calle San Pablo, número 41.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se dan lecciones particulares de primera y segunda enseñanza en general, en especial matemáticas, dibujo, física y mecánica, para carreras industriales.—Darán razón: San Juan de Palomares, número 93.

Si padeces de jaqueca tomarás el Sello Santo y curarás, buen amigo, casi como por encanto.

Se ofrece ama de cría, para casa de los padres. Razón: Posada de San Antonio, Plaza del Mercado.

Se necesitan operarias en el almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Se arrienda un amplio local, propio para Salmacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se vende un piano vertical, marca «Jenner», en perfecto estado. Razón en la sastrería Guerra, calle Alfonso XIII, 24.

Se ofrece alambrista. Razón: Mantillo número 2. Campo de la Verdad.

Se admiten huéspedes y se arriendan habitaciones amuebladas.—Argote 4.

Venta urgente de una máquina Singer, cilíndrica izquierda, seminueva. Para verla Pozanco, número 2.

Informaciones de la mañana

Neurograma

La nariz de Dempsey

Cuando creía que no me quedaba nada que contar a mis lectores he aquí que recibo la misma sorpresa que el comersal que a los postres de un banquete y cuando sólo piensa en hacer la digestión, se siente obligado a pronunciar un discurso: «¡Que hable don Fulano, que hable don Fulano!»

El periodista, cuando nada tiene que decir, suele dedicarse a leer los periódicos para enterarse de lo que dicen los demás. Es una especie de ágape literario en el que solo le preocupa digerir. Y, entonces, a la vista de un tema interesante, cae en la cuenta de que debe opinar por su cuenta, que está en el deber de decir algo, y en su conciencia repercute el formidable requerimiento: «¡A ver lo que nos dice usted hoy! Mueva usted esa pluma, so tumbón!»

Es conveniente a los periodistas leer de vez en cuando los periódicos. ¿Cómo se haría un periódico, si no fuera por los periódicos! La caza del tema es una de las operaciones más distraídas del periodista; tan distraída, que hay quien se pasa la vida leyendo los del cambio en la redacción, fumando cigarrillos y tomando cafés, sin que se le ocurra nada de provecho. La función del consumidor es más grata y cómoda que la del productor. Es más cómodo, más egoísta, más deleitoso, leer que escribir.

Releyendo los periódicos, en un paréntesis digestivo, he caído en la cuenta de que estoy en deuda con los lectores. Entre todos los temas que hace un semestre ruedan por los periódicos, he descubierto dos de los que no he tratado: «La nariz de Dempsey» y «El conflicto minero de Inglaterra»; temas de trascendencia mundial que debo abordar inmediatamente. Los demás—¡qué pena, señor!—, tan anodinos y manoseados están, que a veces me imagino que el artículo que firma Menganez, es el mismo que redacté yo hace tres semanas.

Cuando impresionados por un asunto comienzan los hilillos de la inspiración a tejer titulares y conceptos, el periodista se ve obligado a reflexionar y el raciocinio entra en funciones eliminatorias. Hay muchos temas de irresistible atracción que deben eliminarse, porque llevan en sí a los caracteres rojos, que solo ve el periodista, el preventivo alarmante: «¡Cuidado con lo que se dice!» De esta guisa el periodista suele decidirse por la nariz de Dempsey, el más anodino de los temas que están a nuestro alcance.

La nariz de Dempsey, a pesar de los formidables puños que la defienden, no puede llevar a conclusiones peligrosas; con unos cuantos elogios a su borbónica configuración actual y con algún moderado reproche

para el brutal puñetazo que la desternilló a su debido tiempo habremos conquistado la gratitud de Dempsey y la benevolencia del lector.

Realmente estaba yo haciendo el indio y acaso ofreciendo un testimonio de insuficiencia ante mis enemigos que podrían reprocharme este silencio sobre la nariz de Dempsey como indicio de incompetencia o como propósito deliberado de señalarme, ya que del tema han escrito todos mis compañeros de categoría. Pero yo declaro solemnemente que la nariz de Dempsey me ha preocupado mucho desde que era chata y descarada y he seguido con el mayor interés todas sus vicisitudes hasta que la habilidad operatoria de un experto cirujano la ha convertido en aguileña y distinguidísima.

La nariz de Dempsey supera hoy en belleza y atracción a los más clásicos apéndices nasales de la antigua Grecia y además considero posible que esté llamada a ejercer su influencia más decisivamente aunque la nariz de Cleopatra en los destinos de la humanidad. Sin embargo, no sería sincero si ocultara mi verdadera opinión acerca de esta cuestión estética; yo creo que a Dempsey le iba mejor la nariz achatada, pese a la vulgaridad que algunos le atribuían. Estaba más en consonancia con la rudeza de sus facciones y la robustez de sus bíceps. La elegantísima nariz de que ahora disfruta el famoso boxeador no guarda la correlación debida con sus facciones; sería preciso ahora, para no dar un mentís a la Ley de las correlaciones orgánicas que nos obligaban a aprender en el Instituto, que le limaran a nuestro héroe un poco las raíces mandíbulas y le redujeran otro poco los formidables pómulos y lo anacajasen en forma apropiada los maxilares para evitar el desentonante prognatismo. Dempsey estaba mucho más guapo y amedrentaba más al adversario con su nariz aplastada y amorfa.

En esto de las narices longilíneas y acaballadas somos víctimas y esclavos de la moda, sencillamente. Y no puede jugarse así con los rasgos fisonómicos raciales, con la misma liviandad que los medistos y peluqueros famosos decretando la falda y pelo cortos en la mujer o la trabilla, los plisados y el pelo largo en el hombre.

Yo sé de naricillas chatas, respingadillas, ciertas y aplastaditas, verdaderamente deliciosas. Por otra parte cada nariz debe estar en consonancia con la profesión del sujeto. Una nariz «aguileña» está muy bien en un periodista o un policía y hasta en un cocinero, señores que tienen la acuciante

misión de olfatearlo todo; pero en un boxeador de la categoría de Dempsey no está bien la nariz aguileña, le va mejor esa perra informe y deshuesada, ductil y maleable, sabiamente dispuesta para recibir con la mayor indiferencia los más formidables puñetazos.

Julifer.

EN LOS ANDENES

Paso del señor Cruz Conde

Acompañado de su hermano don Juan, anoche pasó por esta capital, en el expreso, con dirección a Madrid, el gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, nuestro querido amigo don José Cruz Conde.

Le esperaban en la estación sus sobrinos los señores de Junquito, que también venían a saludar a su padre, el comisario regio de la represión del contrabando en el Noroeste de España, don Juan Cruz Conde, que se detendrá breves días en Córdoba; el gobernador civil don Luis María Cabello Lapiedra, alcalde don Francisco Santelalla, vicepresidente de la Diputación don Manuel Baquerizo, y el diputado don José Bioja, el delegado de Hacienda don Manuel Danvila, el administrador de Rentas públicas don Fernando Martínez, el jefe de contabilidad de Hacienda don Pedro Sánchez Ruiz, los concejales don Amador Fragero, Rey Carrasco, García de la Plaza, don Rafael Cruz Conde, don Eustasio Pérez Terroba, don Hermenegildo Pintado, don Enrique Gamiz y sus amigos íntimos don Pedro Villoslada Peichalup, don Fernando Usano, don Ramón Márquez, sus sobrinos don Alfonso y don Antonio, el delegado gubernativo don Ramón Escofet, los empleados de Hacienda don Salvador Llorente y don Emilio Miranda, y otros señores que sentimos no recordar.

El señor Cruz Conde, después de saludar afectuosamente a todos, marchó a Madrid, a donde le llevan asuntos de su importante cargo.

La banca municipal

El concierto de mañana en los Jardines

Mañana domingo, de once y media a una y media, dará la banda municipal que dirige el maestro Gómez Camarero un concierto en los Jardines de la Agricultura, en el que interpretará el siguiente escogido programa:

«Cordialement», marcha francesa; Perpignan; «La Calesera», gavota y bolero, Alonso; «Lohengrin», cortejo nupcial, Wagner; «Invitación al vals», (primera vez) Weber; «La condenación de Fausto», (primera vez) introducción, ronda de aljanes, marcha húngara, Berlioz; «El Gall de Ripoll», sardana, Rivas.

De Sociedad

Ha marchado a Castro del Rio el obispo de esta diócesis don Adolfo Pérez Muñoz.

Le acompaña su familiar, don Bienvenido Morán.

El marqués de Viana, Sumiller de Corps de Su Majestad, está recibiendo en su hermosa casa de la calle del Duque de Rivas, en Madrid, muchas felicitaciones por haber sido agraciado por el Monarca con la preciada condecoración del Toisón de Oro.

Entre los muchos telegramas que desde esta capital han sido dirigidos al ilustre aristócrata, figura uno redactado en términos muy expresivos y afectuosos del alcalde de Córdoba don Francisco Santolalla y Natera.

Se encuentra restablecida de su ligera indisposición la distinguida profesora de la Escuela Normal de Maestras, doña Blanca Vallejo.

Muy de veras lo celebramos.

Ha regresado de Fuente Obejuna, donde ha pasado una temporada, nuestro querido compañero de redacción don Enrique Poole Escat.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro querido compañero de redacción don Buenaventura Villa. Celebraremos su pronto restablecimiento.

Se halla enfermo de bastante gravedad el reputado doctor en Medicina don Vicente Martín Romera.

Hacemos votos por la rápida mejoría del distinguido paciente.

Han contraído matrimonio la encantadora señorita Angeles Hacer Luna y el bizarro oficial del batallón de cazadores de Alba de Tormes, don Manuel Albendea Rivas.

Deseamos a los jóvenes esposos una eterna luna de miel.

Se encuentran en esta capital el alcalde de Castro del Rio don Juan Fuentes y López de Tejada y el rico propietario don Antonio Navajas; ambos, queridos amigos nuestros.

Marchó a su casa de Aguilar el exgobernador civil don Ricardo Aparicio, que ha pasado una larga temporada en nuestra ciudad.

Ha marchado a Málaga el inspector de movimiento de los ferrocarriles andaluces don José Gerostiza.

De paso para Madrid hemos tenido el gusto de saludar en la estación de Madrid, Zaragoza y Alicante a don José Blasco Alarcón, director de nuestro colega «El Correo Español», de la Habana.

También hemos saludado al coronel de Intervenciones militares de Africa don Sebastián Pozas, que, en unión de su ayudante el capitán Fonseca, se dirige a la corte.

Han permanecido breves momentos entre nosotros los marqueses de Novaliches, que, procedentes de Málaga, marchan a Madrid.

Información de Huelva

Un marnero intenta suicidarse.—Esta tarde intentó poner fin a sus días el joven marnero de veintiún años de edad Antonio Pérez Bayo, quien para llevar a fin sus propósitos se colgó en la techumbre del alpende de la azotea. Afortunadamente se rompió la cuerda, viniendo a tierra el decidido muchacho que se encontraba bañado en sangre.

Los vecinos de la casa al sentir el ruido acudieron en su auxilio, trasladándolo a la Casa de Socorro, en donde le apreciaron la probable fractura del tiroides, producida por la cuerda y una herida contusa de forma estrellada y profunda hasta llegar al hueso en la región occipito-parietal, causada en la caída.

Dado su estado de gravedad, fué trasladado en una camilla al Hospital provincial.

Guardia de Seguridad que se suicida.—Esta noche, a las nueve, y por disgustos familiares, disparóse un tiro en la sien derecha el guardia de Seguridad Agapito González Hernández, de 38 años de edad.

Según pudimos informarnos, parece sostenía continuos altercados con su esposa. Esta noche, al llegar del servicio, se promovió una disputa violenta, y Agapito, indignado, decidió poner fin a sus días.

Trasladado inmediatamente al Hospital Provincial, fué asistido de una herida por arma de fuego con orificio de salida en la sien derecha, que hace esperar un funeato desenlace.

A. Corte.

25-11-1926.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia

Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral.-Consultado 2 a 6

Pequeños sucesos

Murto de aceitunas

Una pareja de la guardia civil afecta a esta Comandancia y compuesta por los guardias Rafael Ruiz Salido y Francisco Izquierdo, cuando prestaba servicio de vigilancia en el sitio conocido por el Tejar de Vista Alegre, vió venir a un individuo cargado con un saco que le infundió sospechas.

Diéronle los guardias el «alto» y detenido el individuo, fué sometido a un hábil interrogatorio.

Confesó que se llamaba Antonio Aguilar Rodríguez, vecino de la casa número 25 de la calle de Mucho Trigo, y que el saco que portaba contenía como unas 27 cuartillas de aceitunas.

En principio no supo dar explicaciones sobre la procedencia de dicho fruto, pero al fin confesó que encontrándose sin trabajo, había salido a buscarlas, al efecto de proporcionarse algún dinero, y que las había hurtado de la finca conocida por «Casilla del Aire», de este término municipal.

En su consecuencia, la guardia civil se incautó del saco con su contenido, poniéndolo a disposición de la autoridad judicial.

Antonio Aguilar ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de la Izquierda.

Caída desgraciada

En su domicilio, Cardenal González, 103, tuvo la desgracia de caer casualmente al suelo la vecina de esta capital Josefa Arroyo Serrano.

Se produjo una herida contusa en la región frontal, de carácter leve, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

Después de curada trasladóse a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado.

Escándalo

Manuel Muñoz López, que vive en la plaza de la Alhóndiga, fué denunciado por su propia familia, a causa de los escándalos que con frecuencia promueve en su hogar, acaso motivado a no tener, según se presume, sus facultades mentales muy seguras.

De este suceso se dió parte al juzgado municipal correspondiente.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Ya se puede pedir en todas partes el famoso

Anís Hidalgo

De la Audiencia provincial**Otra vista por asesinato y homicidio frustrado**

El lunes próximo, ante la Sección primera de nuestra Audiencia provincial se verá la causa instruida contra María Antequera Fuentes, por los delitos de asesinato y homicidio frustrado.

El Ministerio fiscal solicita para la procesada la pena de cadena perpetua.

La defensa, encomendada al letrado señor Espina, aboga por la absolución.

Para esta vista reina gran expectación.

Unión Velocipédica Cordobesa**Carrera ciclista infantil**

Para el próximo domingo 28 ha organizado la Unión Velocipédica Cordobesa, la celebración de una carrera de bicicletas entre los socios del grupo infantil de dicha sociedad.

El itinerario a recorrer es desde la Fuente-santilla, en donde se saldrá a paso neutralizado hasta la próxima vía de M. Z. A., en cuyo sitio se dará la salida definitiva para llegar hasta el kilómetro 5, volviendo solo hasta el kilómetro 3, donde estará la meta de llegada.

El corredor que no sea socio y desee tomar parte deberá abonar los cincuenta céntimos de inscripción y hacerse socio, pagando la cuota correspondiente al primer mes.

Los premios que se otorgarán son los siguientes: Primero quince pesetas; segundo, diez; tercero, una cámara; cuarto, un par de rastrales.

La salida se efectuará a las diez de la mañana.

Entre los «peques» hay una animación propia de los grandes días.

Corrida suspendida

En Belmez se ha suspendido la corrida de toros que había de efectuarse el día 4 del próximo Diciembre, en la que debían actuar el rejoneador Cañero y los diestros Sánchez Mejías y Algabeño, aplazándose su celebración para el día primero de año. Dichos diestros tomarán parte en una corrida benéfica que se celebrará el día 8 en Melilla.

Duque de Rivas

Anoche se proyectó en este teatro la magnífica película en ocho partes, cuyo estreno tuvo lugar anteanoche, titulada «Estaba escrito».

Dicha cinta está impresionada con gran lujo de detalles, llamando la atención por la magnificencia del decorado y lo sugestivo del argumento.

Además proyectóse un episodio de la serie «El rayo escarlata», cuyo interés aumenta a cada nuevo capítulo.

Durante la proyección la orquesta interpretó las composiciones musicales más en boga.



Inspeccione el Sedan Dodge Brothers

El Sedan Dodge Brothers notablemente mejorado durante los últimos meses y semanas, sólo espera su examen.

El funcionamiento es actualmente mejor que antes, y mayor la duración y resistencia, cualidades que han sido añadidas a la mayor belleza y confort de estos coches.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.-TELÉFONO, 740.—CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

¡Aprovéchense! Hagan sus compras de calzados en Ciudad del Bétis, que vende a precios irrisorios.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Información telefónica

El Consejo de ministros ha sido normal y eficiente

Manifestaciones de Primo de Rivera a la salida del Consejo.-La referencia oficiosa.-Se han resuelto numerosos expedientes.-El Congreso de Urbanización y Arquitectura celebra su sesión primera.-Lo recaudado hasta hoy para el monumento a Cervantes.-Parte oficial de Marruecos.-Continúa con éxito el desarme de las cabilas.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 27, de la 1 a las 4 m.

El Consejo de ministros ha sido fecundo, despachándose numerosos expedientes.-Puede asegurarse la normalidad durante muchos años

Desde las siete hasta las diez de la noche estuvieron reunidos en la Presidencia los ministros celebrando Consejo.

Primo de Rivera dijo a los informadores que un resfriado le había retenido en cama durante cinco días, pero que en ese lapso de tiempo había seguido con la debida atención la marcha de los asuntos públicos, enterándose de la absoluta normalidad que reina en todas las provincias.

Agregó que el Consejo había sido fecundo, despachándose muchos expedientes, entre ellos uno relativo al régimen de concierto económico con las provincias vascongadas, que está para terminarse a falta de pequeños detalles.

El ministro de Fomento—agregó—dió cuenta de la construcción de edificios escolares y reparación de templos en diversas localidades.

El ministro de Estado dió cuenta al Consejo de la situación actual de las gestiones relativas a los tratados comerciales e internacionales.

Un periodista preguntó al presidente si el Consejo, además de fecundo, había sido normal.

El marqués de Estella contestó que sí, y agregó que podía decir que son normales todos los Consejos que vienen celebrándose. Esto pueden ustedes publicarlo, así con referencia a este Consejo y por los sucesivos durante muchos años.

La referencia oficiosa del Consejo de ministros

Después de las manifestaciones hechas a los informadores por el jefe del Gobierno a la salida del Consejo, el ministro de Fomento facilitó la acostumbrada referencia oficiosa.

De Guerra: Se examinó varios expedientes de recompensas por méritos adquiridos en campaña.

Acordóse la modificación del artículo séptimo de la base segunda del decreto-ley de Marzo de 1926.

De Hacienda: Se aprobó la concesión de

un concurso de adquisición de suministros de marchamos de aluminio para el servicio de Aduanas.

De Instrucción: Se aprobaron expedientes de construcciones escolares en Altas Torres, Getafe, Cuenca, Lopera, San Juan de la Abadesa, San Carlos de la Rábida y otras localidades, y de reparación de las Cartujas de Jerez y de la Catedral de Sevilla.

De Estado: El ministro informó al Consejo sobre el estado de las negociaciones relativas a los tratados comerciales entre España y Alemania.

También informó dicho ministro sobre las tributaciones que corresponden a las federaciones mercantiles extranjeras que radican en nuestro país.

Se aprobó un proyecto de Real decreto por el cual se suprime la oficina de España en la Sociedad de las Naciones que funcionaba en el ministerio de Estado.

Autorizando al ministro para proseguir las gestiones acerca del tratado comercial y convenio judicial de Abril de 1926 entre España y Francia.

Dió cuenta el ministro del examen de ratificación del convenio comercial con Inglaterra.

El ministro dió finalmente cuenta del estado de la subscripción nacional a favor de los damnificados de Cuba.

El Congreso de Urbanización y Arquitectura

Esta mañana, a las nueve, se ha celebrado la primera sesión del Congreso de Urbanización y Arquitectura.

La sesión ha sido presidida por don Amós Salvador y Casare, primer vice-presidente.

Al terminarse la sesión se leyó una comunicación del Círculo de Bellas Artes, en la que dicha entidad daba a los congresistas toda clase de facilidades, ofreciéndoles los salones de su centro.

Una conferencia

A las siete de la tarde, el señor Mascarell pronunció una conferencia, que versó sobre arquitectura.

Un hombre gravemente herido en riña.-Fallece en la Casa de Socorro

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio fué asistido hoy un hombre, que se presentó por su propio pie, a pesar de estar gravemente herido.

Su herida era de tal gravedad que falleció a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento.

Presentaba la víctima una herida de arma blanca en la región torácica, penetrante en la cavidad y de pronóstico gravísimo.

Fué avisada la guardia civil del puesto del puente de Segovia, la que realizó las oportunas pesquisas para averiguar quienes fueran los agresores del herido.

Según pudo averiguar la benemérita, el herido había sostenido reyerta con un sujeto llamado Paulino Ortega, que tenía su domicilio accidental en el parador de El Maño, donde también se hospedaba el herido. Paulino fué detenido.

El cadáver de la víctima, cuyo nombre se desconoce aún, fué trasladado, por orden del juzgado, al depósito judicial, donde se ha practicado, por los médicos forenses, la diligencia de autopsia.

No se ha aclarado aún el motivo de la pendencia ni tampoco las circunstancias que concurrieron en el suceso.

El reingreso de los artilleros

Para el reingreso de los jefes y oficiales de artillería se han preparado dos formularios. Uno de ellos para la firma de los que están suspendidos de empleo y sueldo y que tienen, por lo tanto, que solicitar el levantamiento de la suspensión y el destino. El otro formulario es para aquellos que habiendo sido exceptuados de la separación únicamente tiene que solicitar la ratificación en el cuerpo y el destino. Estos formularios no afectan a los que están sujetos a sumario y menos a los que hayan sido condenados.

En dichos formularios los solicitantes aseguran su disciplina militar y la obediencia al mando.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasilas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 624.

Un infanticidio

Gabina Pulido Pascual, de 23 años, natural de Segovia, soltera y sirvienta, hace unos cinco meses que solicitó una licencia en la casa en que prestaba sus servicios, para volver a su pueblo.

Conseguido el permiso, Gabina desapareció de Madrid.

Ayer volvió a la corte, reintegrándose a la casa donde estuvo sirviendo.

La dueña de dicha casa sintió hoy en la habitación de Gabina unos quejidos y se aproximó, por si pudiera ocurrir algo a la muchacha.

La sirvienta contestó que se encontraba algo enferma.

Cerca de medio día, volvió la señora a la habitación, y vió con el horror consiguiente, que dentro de la jofaina se encontraba un feto con la cabeza separada del tronco.

Avisó inmediatamente a un médico de la Casa de Socorro, quien estuvo reconociendo el feto, y dijo que, efectivamente, era de tiempo, pero que no podía precisar si la decapitación pudiera ser intencionada o efecto de un movimiento violento, producido por los dolores del parto.

Avisado el juzgado de guardia presentóse en el lugar del suceso, tomando declaración a Gabina, la que manifestó que habíase sentido repentinamente enferma, dando a luz el feto de referencia.

El médico que reconoció al feto ha manifestado que la decapitación se ha llevado a efecto con un cuchillo.

Un robo de objetos de gran valor

En el juzgado de guardia se ha presentado una denuncia por la que resulta perjudicado el diputado fascista Grain, que se encuentra accidentalmente en la corte.

Dicho diputado tenía en la habitación del hotel donde se hospeda unos platos de comedor del siglo XVIII, de los cuales le han sido robados dos.

Los platos tienen un gran mérito artístico, siendo por tanto de gran valor.

La policía realiza activas gestiones para descubrir a los autores del robo.

Dinero que desaparece

Don Joaquin Velasco ha presentado ante el juzgado de guardia una denuncia.

En ella se dice que de su domicilio, calle Alvarez Baena, ha desaparecido un bolso que su señora había dejado en el vestíbulo y que contenía tres mil pesetas en billetes, una bolsita conteniendo 100 pesetas y dos medallas orladas de brillantes.

Los autores del robo se desconocen, practicando la policía las gestiones necesarias para encontrarlos.

El autor de la agresión al abogado Montoya

Hoy ha prestado declaración ante el juzgado Antonio Costa, autor de la agresión al abogado señor Montoya.

Ha manifestado que cuando fueron a buscarle a su casa no pudieron encontrarle porque se hallaba con varios amigos.

Añadió que la agresión había sido motivada porque el señor Montoya había profeso conceptos injuriosos contra él.

La declaración fué remitida al juzgado de Buenavista y el agresor pasó a la cárcel.

Una banda de apaches detenida

La policía recibió esta mañana una confidencia, por la que se le ponía en antecedentes de que en uno de los trenes viajaba una cuadrilla de malhechores, compuesta por tres mujeres y dos hombres, los cuales habían cometido diferentes robos.

A la llegada del tren fueron detenidos Felipe Morales, María Ortiz, Laura Jiménez, Luis Tenorio y Teodora Martín.

A pesar de las gestiones realizadas no se ha podido comprobar que dichos individuos sean autores de robo alguno. Lo que sí se sabe positivamente es, que hay entre ellos quien usa hasta 35 nombres supuestos.

Los registros efectuados en los domicilios de los detenidos, han dado por resultado el encuentro en casa de María de varias papeletas de una casa de préstamos, y en casa de Teodora de 900 pesetas en metálico y ropas.

Una visita

El ministro de Instrucción pública ha girado una visita a la Escuela profesional de la mujer establecida por la Junta de la Acción Católica de la mujer.

Accidente de automóvil

En el puente de Segovia y a consecuencia de un violento viraje chocó contra un guardacantón un automóvil conducido por el chófer José Martínez Córdoba.

El auto quedó destrozado, sufriendo lesiones de importancia sus ocupantes don Manuel Ballo, teniente de caballería, y el conductor del vehículo.

Los donativos para el monumento a Cervantes

Se ha hecho pública la lista de donativos para la erección de un monumento al Príncipe de los ingenios Miguel de Cervantes y Saavedra, en la Plaza de España.

La suscripción alcanza la cifra de pesetas 187.715, y los donativos, en su mayoría, proceden de los Ayuntamientos.

El suceso de la madrugada última en Maxim's

Comienzan a hacerse públicos los detalles relacionados con el suceso de que dimos cuenta en nuestra edición de ayer, relativos a un escándalo promovido por varios jóvenes juerguistas a las puertas del Maxim's.

Como ya dijimos, los jóvenes beodos y belicosos fueron reducidos a la obediencia después de entablarse una batalla campal entre ellos y los agentes de la autoridad.

En la reyerta resultó herido de gravedad el guardia de Seguridad Dionisio San José, quien se agravó hasta tal extremo que ha sido preciso administrarle los Santos Sacramentos. Tiene una herida penetrante en el vientre, con probable perforación gástrica.

El suceso, en el que han intervenido distinguidos jóvenes, ha de dar ruido, constituyendo el tema de todas las conversaciones.

El parte oficial de Marruecos

Según las noticias recibidas oficialmente y facilitadas en el comunicado oficial de Africa por la dirección de Marruecos y Colonias, el grupo de idalas de Senaia y fuer-

zas jalifianas, al mando del capitán Ilsaí, disolvió las concentraciones del zoco de Guetama, entablado combate, en el que solo resultaron dos heridos de la cabila de Ketama.

Continúa la persecución de cableños rebeldes a Oeste y Sur de la cabila.

La nieve dificulta las operaciones haciendo que estas se efectúen de modo lento por oponer dificultades al avance militar. Se ha efectuado el desarme de varias cabilas, recogiendo 417 fusiles mausers y 316 de un solo tiro, estando a punto de terminarse el desarme de las cabilas del sector.

Hasta la fecha en el desarme se han recogido 454 fusiles mausers y 505 de un solo tiro, siendo el total de 959 fusiles y restando únicamente desarmar un pequeño sector de Beni Amer, en cuyo poder se suponen un centenar de mausers y algunas otras armas de sistema antiguo.

De provincias

BARCELONA

Desprendimiento de tierra en un pozo.—Dos obreros muertos

Barcelona 26.—Hoy, a las dos de la tarde, en unos pozos que se practican en la calle de Vergara para hacer subterráneo el ferrocarril eléctrico de Sarriá, se originó un desprendimiento de tierra.

Los obreros Adolfo Benedicto y Modesto Castillo, que se hallaban dentro del pozo, quedaron sepultados entre los escombros.

Acudieron en su auxilio sus compañeros pero desgraciadamente cuando pudieron ser extraídos ambos eran cadáveres.

Sentencia absolutoria

Barcelona 26.—En la Sección tercera de esta Audiencia territorial se ha dictado sentencia absolutoria para el procesado José Borrue, acusado de haber promovido sucesos desagradables durante la presentación de la artista Mary Forella, en un teatro de esta localidad.

De Marruecos

Noticias de Alhucemas

Melilla 26.—Llegó el vapor «Castilla» conduciendo una expedición de enfermos procedentes de Azdir.

Mañana se espera la llegada de los aviadores argentinos procedentes de Alhucemas.

Del extranjero

Terrible ciclón

Nueva York 26.—En la región de Harcanzat se ha desencadenado un terrible huracán que ha producido terribles estragos.

El fenómeno ha producido muchas víctimas, pues los muertos pasan de sesenta y se calcula en doscientos el número de heridos.

Choque de trenes

Londres 26.—Cerca de la estación de Tagnanh chocaron anoche dos trenes de viajeros.

Resultaron heridos a consecuencia del accidente más de setenta personas.

Informaciones de la noche

Mirando al porvenir

España y América

Meritísima y digna de todo aplauso me parece la medida del Gobierno al destacar de entre los hombres de mérito a unos cuantos, con el fin de que marchen al Nuevo Mundo a robustecer, con pruebas evidentes, la signación del nombre de España y muy especialmente en sus relaciones con América.

También merece toda clase de plácemes y el profundo reconocimiento de la Patria, la labor fecunda del señor Deschamps, que, sin descanso, desde largo tiempo, consagra sus energías a recoger impresiones de nuestro país, para lanzarlas y difundirlas, con toda clase de matices provechosos, en el nuevo continente.

Veamos, a este propósito, los comentarios de la Prensa en torno de su figura y, en todos ellos, se puede apreciar el cariño que este hombre generosamente viene poniendo al servicio de España.

Ahora es propaganda, orientada en pro de la Exposición Ibero-Americana, va a multiplicarse con la colaboración decidida y altamente generosa de numerosos valores que van a pasar el Atlántico, no en pos de conquistar laureos para ellos, sino tras de cumplir con entusiasmo la misión nobilísima que su Gobierno les confía.

La empresa tiene, pues, todas las modalidades de una gran cruzada y abarca, en mi modesta opinión, dos aspectos, los dos profundamente simpáticos; ambos, de una consideración tal, que, a plazo breve, se podrán tocar de cerca sus positivos resultados. Encierra el primero, la elevada idea de estrechar la inteligencia espiritual de las Repúblicas americanas con España y el segundo, el fomento e intercambio de operaciones comerciales.

Con estos dos postulados, que concretan las mejores normas para el desenvolvimiento y compenetración de los pueblos y representan el equilibrio armónico de sus relaciones, bien se puede marchar sin miedo a los elementos, sin pensar en las fatigas de la jornada.

Dos puros factores son de esta suerte, los que les guían y les animan; dos luminarias que indicarán venturosos caminos de conquista; dos enunciados que hablarán de amor y afirmarán inteligencias, selladas con un abrazo franco que la Madre envía, mistificado con un beso que, al salir de los labios de España, ponga emoción en el alma sensible y risueña del pueblo americano.

Pronto y con un nuevo motivo, por conducto de un puñado de hombres de ciencia, paladines de un bello ideal, que agiganta nuestro nombre, vamos a saludar con el idioma de Cervantes a nuestros hermanos del Nuevo Mundo, poniendo en el calor de nuestras palabras y en la grandeza de nuestros empeños, toda la resonancia que marcan nuestras orientaciones presentes y el ritmo armonioso, varonil y digno que al pronunciar con las características de la

verdad, vaya sofecando, borrando, porque es de justicia, la torpe leyenda formada al amparo de nuestras transigencias, romanticismos o bondades.

España, pues, y como consecuencia de la Exposición Ibero-Americana, va a manifestarse con actividad en todos los sentidos para el mayor éxito de la empresa que desde tantos años constituye su magno propósito.

Con este motivo una vez, y en muy buena hora por cierto, vamos a movilizar al mundo para que a España vengan a conocer; y digo una vez y en buena hora porque siempre estamos en franca quimera con nuestros intereses, puesto que aquí, con una infatigabilidad que admira, no fomentamos el valor de lo nuestro y se organizan nutridas caravanas que representan miles de ciudadanos que con sus bolsas bien repletas traspasan la frontera para visitar el extranjero que ha sabido atraernos con sus reclamos, bajas tarifas, buenos hoteles, cómodos y rápidos viajes, aprovechándose de nuestro numerario, como logreros países que entienden de estas cosas y conocen al detalle la finalidad práctica que para los pueblos representan tales movimientos.

España, mediatizada con el influjo de viejas corrientes, saldrá de su paso lento, conocerá lo que determina el noble y porfiado empeño de esta empresa y tocará sus beneficios; pero su ventura, su acierto mayor, estriba en acometerla—como digo—, en esta buena hora, precisamente en el instante en que el sol luce con todo su poderío y alumbra nuestros destinos, para que el turista perciba el movimiento evolutivo de todos los pueblos, en ocasión de preocuparse ellos intensamente de su urbanización y crecimiento, cuando se fortalece el ideal del orden y el respeto a las leyes, en el momento crítico en que se acentúa la paz y la concordia, que es fuste sobre el que se asienta con solidez los principios del Derecho.

Llamemos, por tanto, a nuestra conciencia, ayudando cada cual en la medida de sus fuerzas a los propósitos del Gobierno y procuremos que a la llegada de los americanos, nuestro suelo esté libre de máculas y todos nos hallemos iniciados en el santo ejercicio del trabajo.

Con ese proceder, habremos concedido tranquilidad a los propagadores de la psicología de España, que pronto abrazarán a nuestros hermanos con todos los afectos que obliga la hidalguía de nuestro pasado y la grandeza del idioma.

Vicente Mesa Rivilla.

26, Noviembre 926.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañeros, 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

AIRES DE MADRID

La vida moderna

Nos ha demostrado no hace mucho don Federico Oliver, desde el escenario del Reina Victoria, que la vida de los hombres es siempre «lo que ellas quieren». Es decir, que somos como muñecos de cera—más o menos blanda—que ellas modelan a su antojo y según su capricho. La comedia obtuvo una favorabilísima acogida, lo que parece indicar que el público—compuesto, como es natural, de hombres y mujeres—está conforme con tal teoría.

Admitida esta como cierta, si alguien tratara de ponernos en el trance de representar gráficamente una síntesis de la vida de hoy, no vacilaríamos en elegir a una de estas deliciosas mujercitas modernas, que esclavizan nuestras miradas en un teatro o en un salón, y que en la calle nos hace detener el paso y volver la cabeza, para fijar en la retina la elegante silueta que ya se pierde entre el ir y venir de las gentes. Y no creemos equivocarnos al establecer semejante paralelismo.

La vida moderna, es nerviosa, inquieta, llena de caprichos y de lujos, muy bonita, muy elegante, y... también un poquito loca.

Las mujeres modernas en general son traviesas, audaces, un poquito alocadas, llenas de lujo y caprichos, gentiles, elegantes, bonitas, que ya dijo Alfredo de Musset que «La mujer es el pájaro más bello que existe sobre la tierra».

Como ellas, la vida moderna se pinta, se acicala, viste admirablemente, es coqueta y es cruel, pues se ofrece a todos... pero solo se da a los fuertes. a los que la saben dominar y vencer. Aunque sabido es que ya no existen Don Juanes, pues son ellas las que conquistan, las que mandan, las que vencen siempre aun cuando aparecen vencidas. Esta es la verdad aun cuando nos cueste un poco a los hombres reconocerla.

En esta semana han sufrido los paraguas una sensible derrota. Hemos tenido cuatro o cinco días de viento huracanado, aguaceros terribles y frío intensísimo. Durante ellos fueron innumerables los paraguas destrozados o, simplemente, vueltos, hasta tal punto que la gente ya prefería mojarse a tener que arrostrar el ridículo de esa lucha desigual entre el viento, el paraguas y el hombre, en que este último es vencido casi siempre. Esos días nuestra vida moderna madrileña se refugió en los salones de te y en los cines elegantes. Y por las calles encharcadas cruzaba, rápida, en soberbios automóviles, arrojada en pieles.

Luciano de Arredondo.

Madrid, noviembre 926.

Caport



Desinfectante

Cicatrizo rápidamente toda clase de heridas. Un kilo hacen 500 litros.

Gobierno Civil

Para los damnificados de Cuba

En el gobierno civil se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa, cuyo contenido es el siguiente:

«Cumpliendo órdenes de la superioridad, y en virtud de lo que determina la Real orden de la Presidencia del Gobierno, de primero del mes actual (Gaceta del 2), se hace saber: que el importe que se recaude del descuento voluntario de los haberes a cobrar el día primero del próximo Diciembre, tanto a los funcionarios del Estado, de la provincia o de los Ayuntamientos, como a los que presten servicios en Bancos, compañías, sociedades, Cámaras de Comercio, etc., etc., deberán los habilitados o pagadores respectivos ingresarlo en el Banco de España en la cuenta corriente abierta en dicho centro a nombre de «Junta de inscripción para Cuba», dando cuenta al gobernador civil de haberlo efectuado.

Los habilitados del Estado, provincia y municipios, remitirán directamente al ministerio de la Gobernación las listas de los adheridos, indicando el descuento efectuado y la lista también de los empleados que se hayan excusado.

Los pagadores de los demás centros, enviarán las listas a la Junta establecida con tal objeto en el ministerio de Estado.

Unos y otros han de hacer la remisión de dichos documentos antes del día 10 del próximo mes de Diciembre.»

Varias multas

Por la Junta de Abastos se han impuesto las multas siguientes:

A Plácida Adrián Alguacil, por defraudar en cantidad en la venta de leche y ser reincidente en faltas sobre la venta de dicho artículo, 50 pesetas.

A Rafael Rubio, por vender huevos a precio superior al de tasa, siendo reincidente 50 pesetas.

Y a Manuela Roldán Romero, por vender huevos en malas condiciones para el consumo, 50 pesetas.

De Abastos

Por Real orden del ministerio de la Gobernación de 24 del actual, se confirman y aclaran las atribuciones de las Juntas provinciales de Abastos en la parte relativa a la corrección por éstas de las defraudaciones en calidad, cantidad o peso y precio de los artículos alimenticios, así como en adulteración o imitación, aun cuando esto se realice con substancias que no sean nocivas.

Dicha Real orden se publica en el «Boletín Oficial» de la provincia, dando severas órdenes a los alcaldes para que persigan dichos fraudes por cuantos medios estén a su alcance y den cuenta de los mismos al gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Abastos, que aplicará sin contemplación las correspondientes sanciones a los contraventores.

Una nota oficiosa

Agobiado el Gobierno civil con tanta demanda de socorros, limosnas, donativos y atenciones de todo género, todas ellas tan legítimas como imposible de satisfacer, por no dar para tanto gasto los fondos de que

se dispone en el Gobierno, considera de su deber hacer público que se ve en la imposibilidad material de hacer frente, de aquí en adelante, a todas estas peticiones y que no serán atendidas más que aquellas que puedan y deban serlo con ciertos y determinados requisitos que en cada caso concreto se exigirán por el gobernador civil.

Sólo en el mes de octubre se han repartido 3.530 pesetas y esta respetable cifra puede dar una idea de que, por muchos que fueran los ingresos, que desgraciadamente no lo son, no es posible que continúe, para no dar lugar a una desnivelación de fondos, que es preciso y se está en el deber de evitar.

Traslado de un preso

Se ha dispuesto por la superioridad el traslado del preso Manuel García Jiménez de la cárcel de Montilla a la de Córdoba.

Visitas

En el día de hoy han visitado al Gobernador civil de la provincia en su despacho oficial:

El alcalde de La Carlota, don Antonio Jaén Morante, don Luis Cañas Vallejo, don Miguel Ortega y el jefe de las oficinas de la Electro-Mecánica.



MUJERES ANÉMICAS

Si queréis devolver a vuestro rostro el color sonrosado, si amáis la alegría, si deseáis recobrar las energías y que por vuestras arterias corra una sangre lívida, rica y vivificadora, usad el positivo reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Este tónico llenó de acero mis músculos, acabó con mis insomnios y pesadillas y cortó de raíz una inapetencia que constituía el principal estrago de mi vida.

Más de 20 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta el anterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Ciudad del Bétis realiza infinidad de caizas por menos de la mitad de su costo.

De la provincia

Caballerías intervenidas

La guardia civil del puesto de Montilla ha intervenido a los vecinos de aquella localidad Francisco Priego Márquez, Miguel Velasco Chacón y Francisco Paula Márquez, cuatro caballerías, todas las cuales procedían de varios hurtos llevados a cabo en terrenos de aquel término municipal.

Los vecinos mencionados han sido detenidos y encarcelados.

Detención de un reclamado

En Fuente Obejuna ha sido detenido el paisano Fernando Tenner Caballero, el que se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido.

Fernando ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial mencionada.

Por agredir a un guarda

En terrenos de la finca propiedad de don Fernando Pineda, de la demarcación de Ojuelos Altos, fué sorprendido por el guarda Manuel Camacho Esquivia, un sujeto llamado Julián Vergara Ventura, el cual se dedicaba al hurto de bellotas.

El guarda llamó al orden a Julián, reprendiéndole su acción y tratando de que abandonase el fruto hurtado.

Julián, no solamente negóse, sino que apedreó al guarda, causándole diversas lesiones de carácter leve.

El agresor ha sido detenido por la guardia civil y puesto a disposición del juzgado.

Hurto de metálico

En la madrugada última se ha llevado a cabo un robo en Palma del Río en el domicilio del industrial Francisco Flores Godoy, de 35 años de edad.

Los ladrones penetraron por un agujero de grandes dimensiones que construyeron expresos.

Se llevaron los aprovechados «cacos» 250 pesetas, que se guardaban en un cajón del despacho de Francisco.

El industrial mencionado, tan pronto como descubrió el hecho, lo puso en conocimiento de la guardia civil, sin que hasta la hora presente se haya obtenido resultado positivo de las diligencias que practica aquel cuerpo armado.

Una caja que desaparece

El presidente del Casino de Artesanos de Montilla ha denunciado ante la guardia civil que del casino de su presidencia ha desaparecido una caja de madera en la que se guardaban 125 pesetas, importe de la recaudación de las mesas de juego de recreo.

La denuncia ha sido puesta en conocimiento del juzgado.

Aviso

A causa de error en los números, se ruega a las personas que hayan adquirido participaciones de lotería para el próximo sorteo de Navidad, en el establecimiento de Francisco Hierro Aragón, Librería 9 y 11, las devuelvan a la mayor brevedad, y recibirán su importe.

Córdoba 19 de Noviembre de 1926.

Del Ayuntamiento

La Junta de Protección a los animales

En el despacho de la Alcaldía tuvo lugar anoche una reunión, para la creación en Córdoba de una Junta de protección a los animales.

Presidió el alcalde don Francisco Santolalla Natera, y asistieron don José Amo Serrano, don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, don José Sarazá Murcia, don Luis Merino del Castillo, don José María Camacho Padilla, don Antonio Gil Muñiz, don Manuel García de la Plaza, don Rafael Gálvez, don Francisco Arredondo, don Rafael Gálvez Arco, don Rafael Velázquez, don Antonio Baena, don Enrique Romero de Torres, y don Juan Ruiz Rodríguez.

El alcalde señor Santolalla hizo uso de la palabra para manifestar que el señor Amo Serrano lo había propuesto la idea de crear en Córdoba una Junta de protección a los animales, y que él acogió con el mayor entusiasmo esta idea, puesto que encaja perfectamente dentro del plan de mejoras de la población, ya que la constitución de dicha Junta es una demostración de cultura que redundará en beneficio de la ciudad.

El señor Amo expuso en líneas generales el objeto de dicha Junta, los beneficios y demás circunstancias que aconsejaban su creación.

Acordada la creación de la repetida Junta, nombróse una comisión encargada de los Estatutos y reglamentos que deben regular su funcionamiento.

Dicha comisión quedó integrada por los señores Amo Serrano, Merino del Castillo, Castejón y Martínez de Arizala, Sarazá Murcia, Priego López, Morán Valló, Camacho Padilla y Gil Muñiz.

El alumbrado de la calle de San Pablo

Con motivo de las obras de pavimentación, que se efectúan en la calle de San Pablo, el tránsito nocturno por dicha vía, una vez apagado el alumbrado público, constituía un peligro para los vecinos que tuvieran que atravesarla.

Este hecho dió motivo a un ruego de dichos vecinos dirigido al alcalde señor Santolalla, quien reconociendo la justicia que lo fundamentaba y atento siempre a favorecer las legítimas aspiraciones de sus administrados, dió las órdenes oportunas al director-gerente de la Empresa de Gas y Electricidad, para que, interin no se terminen las obras de pavimentación en la referida calle, el alumbrado sea continuo.

Aplaudimos muy de veras la rápida solución dada por el señor Santolalla a esta justa demanda de los vecinos de la calle de San Pablo.

Visitas

En su despacho visitaron al señor Santolalla:

Don Rafael Cuadro, don Francisco Molina Abela, don Manuel Rodríguez Manso, don Antonio Sarazá Murcia, don Manuel Revuelto, don Francisco Molero, alcalde de Palma del Río; don Pedro Garrido, don Adolfo Torres Barrionuevo, don Guillermo Luque Pérez, don Luis Cañas Vallejo, don José María González, alcalde de Encinas

Reales; don Juan González, don José Prieto, don Ildefonso Reina Ruiz, don Fermín Caballero, alcalde de Villaviciosa; don Ramón Vargas, delegado de Hacienda don Manuel Danvila, alcalde de Pozoblanco don Lucas Díaz y concejales de dicho Ayuntamiento don Juan Bautista Caballero Cabrera y don Mario Cabrera Amor; don Mariano Gandia y don José de la Linde.

Oposiciones

Las oposiciones anunciadas para proveer en propiedad dos plazas de Oficiales segundos de este excelentísimo Ayuntamiento, darán comienzo en las Casas Consistoriales a las cinco de la tarde del próximo miércoles 1.º de Diciembre.

Militares

Sobre el monumento a Cervantes

Hoy se ha celebrado en el Gobierno militar de la plaza una reunión a la que han asistido los primeros jefes de los distintos cuerpos de la guarnición.

Presidió el general-gobernador señor Sarabia Pardo.

En la mencionada reunión se trató de la contribución de las fuerzas de la plaza en la suscripción nacional pro monumento a Cervantes.

Se tomaron importantes acuerdos relacionados con aquel propósito.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Por decreto de esta fecha se abre al cobro en la Oficina recaudadora de Arbitrios municipales de los recibos correspondientes al 2.º trimestre del corriente ejercicio del impuesto sobre carruajes de lujo (coches y automóviles).

Córdoba 26 de Noviembre de 1926.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Instrucción pública

Para la corrida de escalas

La Dirección general de Primera enseñanza pide telegráficamente a esta Sección Administrativa relación de las bajas habidas entre los maestros de la provincia, durante el mes actual.

Para la solución de un expediente

El alcalde de Villanueva de Córdoba remite certificación del acta de la sesión celebrada por la Junta local de Primera enseñanza de aquel pueblo, reunida con motivo del expediente que se instruye al director de la graduada don Pedro López Aparicio.

Escuelas vacantes

Se hallan vacantes y han de ser provistas por el cuarto turno, las escuelas que se mencionan a continuación:

Almería.—Olula del Río, unitaria, maestro.

Cuenca.—Mota del Cuervo, unitaria, maestro; Campillos de Paravientos, mixta, maestro; Cavas de la Loma (Pozo Amargo), mixta, maestro; Garcinarro, unitaria, maestro; Ledaña, unitaria, maestra; El Pozuelo, mixta, maestra.

Jaén.—Linares, sección graduada número 3, maestra; Viberas, unitaria, maestro.

Vizcaya.—Baracaldo, unitaria, maestra; Bilbao, régimen graduado, maestro.

Tarragona.—Rourell, unitaria, maestra; Vendrell, unitaria, maestra; Guñolas (Sequita), mixta, maestra.

Segovia.—Zarzuela del Monte, unitaria, maestra.

Zaragoza.—Peñaflor, unitaria, maestro.

Toledo.—Sevilleja de la Jara, unitaria, maestra.

Valencia.—Terera de Cofrente, unitaria, maestro.

Teruel.—Cañada de Benatández, unitaria, maestra; Toril y Masegoso, mixta, maestra.

Zamora.—Almeida, sección graduada, maestro; Olmillos Valverde (Burgones Valverde), mixta, maestra; San Román de Sanebría (Cobrerros), mixta, maestro; Villanueva Valrojo (Ferreras de Arriba), mixta, maestro; Villaverde (Justel), mixta, maestro.

Burgos.—Muñón (Santibáñez Zarcaguda), mixta, maestro.

Castellón.—Benefigós, unitaria, maestra.

Córdoba.—Benameji, unitaria número 2, maestro.

Gerona.—San Juan de Palamós, unitaria, maestra; Olopte (Isobol), mixta, maestro; Riudarenas, unitaria, maestro; San Esteban de Lleinena (San Ariol de Finestras), unitaria, maestra; Medramañá, unitaria, maestro; San Privat de Bat, unitaria, maestro.

Gran Canaria.—Atalaya, Casa Aguilar, Lomo del Pino, Montaña Guía, El Palmital y La Dehesa, todas del Ayuntamiento de Guía, mixtas, para maestra. (Creadas por Real orden de 12 de Agosto del año actual.)

En la Ciudad del Bétis se venden botas de oscaría para caballero desde 11'50 pesetas.

Del momento

Los artilleros han escrito una gloriosa página

El conflicto de los artilleros, cuya importancia reconoció el Gobierno desde un principio, sin pretender ocultar ni por un instante a la nación la gravedad que revestía, ha tenido una solución felicísima.

Todos los jefes y oficiales del prestigioso Cuerpo de Artillería han solicitado su reintegro. Así ha ocurrido, según los informes particulares que poseemos. Así se desprende de la resolución de solicitar su reintegración a la vida activa del Ejército adoptada por los bizarros jefes y oficiales del regimiento Pesado que guarnece esta plaza.

No ha habido en este favorable trance para la solución del magno problema vencedores ni vencidos. El Gobierno no quería que los hubiese; deseaba que la vuelta a la normalidad se desenvolviese en un ambiente de mutua y cordial compenetración, sin recelos, distingos, ni resquemores, sin otro

móvil que el que suponen los altos ideales de la Patria.

Así ha sido, porque así tenía que ser. Los artilleros han dado la prueba excelsa de patriotismo que de ellos esperaba anhelante, justo es confesarlo, la opinión pública en masa.

Su actitud ha de merecer los elogios más exaltados, los que brotan de lo más hondo del pecho de todo español que siente el anhelo infinito y sublime del bienestar de la madre España.

Nosotros, eco de esa opinión pública a que antes aludimos, no podemos menos de sumarnos al júbilo nacional y de aplaudir sin reservas al cuerpo prestigioso que tan alto supo poner siempre el honor de nuestro Ejército.

Los artilleros españoles acaban de escribir la más gloriosa página de su historial glorioso.

Postal malagueña

Una semana gris

Ha transcurrido esta semana en Málaga con una monotonía pueblerina; todo en ella ha sido gris, como su cielo, que si momentáneamente se corrían las nubes para dejarnos ver con una transparencia sin igual, presto tornaba a oscurecerse; gris la vida de sociedad, ya que han permanecido desiertos los círculos y centros donde reúnen-se la «élite» de la capital; gris los espectáculos públicos, donde un programa sin relieve contribuía con el mal tiempo a no atraer ninguna clase de público; gris hasta las mismas calles, donde la mayoría de ellas están abarrotadas de escombros y materiales de obras, a la vez que sus acerados están levantados como su pavimentación, para reformarlos, reformas que son interrumpidas sin saber porqué, llegando a tal extremo, que en la reunión que ha celebrado hoy la Comisión provincial se ha acordado, a ruego del diputado señor Fernández, solicitar del Ayuntamiento la continuación de obras de urbanización, cuya suspensión e lentitud ocasiona grandes perjuicios al vecindario.

La Exposición de las obras del genial caricaturista Sánchez Vázquez, es lo único que rompe la monotonía del ambiente de la semana, ya que está concurridísima.

En los pueblos de la provincia, donde la continuada lluvia amenazaba la pérdida de la cosecha, ha pasado esta preocupación, y como el tiempo ha mejorado mucho, los innumerables obreros agrícolas que permanecían en huelga forzosa, vuelven a sus ocupaciones, cesando la miseria que empezaba a adueñarse de los hogares campesinos.

M. Galán Andrade.

Málaga, noviembre 1926.

Noticias locales

Oposiciones para inspectores de Sanidad

El «Boletín Oficial» de la provincia de Sevilla correspondiente al día 25 de noviembre actual, anuncia convocatoria de oposiciones a ingreso en el Cuerpo de inspectores municipales de Sanidad, las cuales darán comienzo en dicho distrito Universitario el día 15 de diciembre próximo, a las cinco de la tarde, en el local del Colegio Médico (calle Alfonso XII, número 12).

Las solicitudes para tomar parte en dichas oposiciones deberán dirigirse al señor presidente de dicho Tribunal (Inspección provincial de Sanidad-Gobierno civil), hasta las trece horas del día 13 del próximo diciembre.

Funeral y entierro

Esta tarde en la iglesia parroquial de San Miguel se han celebrado los funerales por el eterno descanso del alma de doña Josefa Gómez Jiménez, viuda que fué de don Vicente Rivas Castro.

Al acto religioso asistió numeroso duelo, integrado por las amistades y deudos de la finada.

Desde la iglesia el duelo se trasladó al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibieron sepultura los restos de la difunta.

Enviamos desde estas líneas el testimonio de nuestro pesar a la familia doliente.

Necrología

Ha fallecido en esta capital el acreditado industrial don Rafael García Ruiz, persona que gozaba de la general estimación.

El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana a las tres y media de la tarde en el convento de Santa Marta, axilar de San Andrés.

A la familia doliente, en la que figura nuestro querido amigo don Rafael Luque Sánchez, enviamos nuestro pésame más sincero.

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo 28 del actual, son: Don José de la Linde Torres, San Felipe, 11; don Antonio Estrada Morales, Conde de Cárdenas, 21; don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 7; don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 22.

Solicitud de ingreso

Los artilleros del 4.º Regimiento pesado

Han solicitado su ingreso en el Cuerpo de Artillería, todos los Jefes y Oficiales del 4.º Regimiento pesado, de guarnición en esta capital.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 27 de Noviembre de 1926.--Semana del 29 de Noviembre al 4 de Diciembre

Reses mayores: Don Francisco Fernández, 2 a 4'17 pesetas; don Rafael Berral, 3 a 4'17; señora viuda de Guerra, 1 a 4'17; don José León, 2 a 4'17; don Sabiniano Lumberras, 6 a 4'18; don Antonio Pino, 5 a 4'19; don Esteban Díaz, 10 a 4'20.

Terneras: Don José León, 2 a 4'50 pesetas; don Juan F. Pérez, 4 a 4'50.

Menores: Don José Valera, 10 a 2'60 pesetas; el mismo, 15 a 2'65; don Antonio Otero, 14 a 2'65; don Sandalio Vidal, 5 a 2'66; don Esteban Díaz, 10 a 2'60; don José Valera, resto a 2'70.

Los precios libres para el entrador son de 3'92 a 3'95 pesetas, para el ganado vacuno; a 4'10, para terneras; de 2'35 a 2'45, para lanar y cabrio.

Precios de cotización del 30 de noviembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a 4'40 pesetas kilo; idem sin idem, a 6'08; ternera con idem, a 4'70; idem sin idem, a 6'48; macho, a 3'20.

EL METRO no te harán nada, ni te dará muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fabrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

El establecimiento Ciudad del Bétis ha hecho una extraordinaria rebaja de precios.

Cosas de toros

El libro de Rayito

Hemos recibido un precioso folleto hablado del notable torero sevillano Manuel del Pozo (Rayito), y del que es autor el excelente escritor «Don Paco».

Se intitula el librito «Rayito el innovador», y en él, con amena prosa, se habla de los éxitos y méritos del ya famoso torero sevillano.

Acusamos recibo del envío, y quedamos muy agradecidos.

¿En qué quedamos? "Pa" mí que en "ná"

Hace unos días nos dijeron que los toreros de Córdoba iban a organizar una corrida a beneficio de los damnificados de Cuba, y claro es, que la noticia nos pareció de perlas.

Hoy, un allegado de la empresa Molina nos dice que el primer día de Pascua habrá en nuestro coso taurino una novillada, en la que contendrán el Palmeño y el novel diestro Adrián Peñalver, lidiando cuatro reses de una acreditada ganadería.

Claro es que la noticia del festival y la otra la ponemos en cuarentena sin perjuicio de adelantar por nuestra cuenta que el día de Pascua no hay toros, y si no al tiempo.

Toros para el domingo próximo

En Huelva se celebrará el próximo domingo el festejo que fué suspendido días pasados por inutilización de uno de los novillos sentenciados a morir a manos de los diestros locales Nene y Laine. Los organizadores han adquirido otro animalito útil. Este festejo se ha organizado con la condición de que sus resultados, si fuesen favorables, vayan a engrosar la suscripción abierta para erigir un monumento funerario que perpetúe la memoria del desgraciado Manolito Báez (Litri).

También en fecha muy próxima en la plaza de Algeciras se celebrará otro beneficio destinándose sus productos a proporcionar uniformes nuevecitos a los chiquillos que forman el batallón infantil. Aún no están ultimados los detalles correspondientes a toreros y toros, si bien el deseo general es que unos y otros sean los más acreditados.

En Melilla también habrá festejo el próximo domingo, y en él actuarán como matadores Lorenzo de la Torre, Carlos Sussoni y Saleri III.

Una nueva plaza en Camas

Van muy adelantados los trabajos de construcción de la plaza de toros que en la Pañoleta ha levantado el propietario don Alfredo Amores Domínguez.

En la plaza cogerán 4.000 espectadores.

El día de la Purísima torreará Cagancho

Escribe «Palillos» en la sección taurina de «La Verdad», de Murcia, lo que sigue:

«Una empresa particular organiza para el día 8 de Diciembre, festividad de la Purísima Concepción, una buena novillada, cuyo cartel ya daremos en su tiempo oportuno, diciéndose que entre los novilleros

contratados figuran Cagancho, Parrita y algún otro de los de primera categoría, con ganado procedente de tierras andaluzas.»

Nuevo domicilio

Antonio Pazos, exmatador de toros, en la actualidad apoderado del notable diestro Mariano Rodríguez, ha tenido la atención de ofrecernos su nuevo domicilio, Tintes, 19, Sevilla.

Ya saben los señores empresarios a donde hay que dirigirse para buscar a Rodríguez.

D. P.

Sucesos y denuncias

Por malos tratos

En el Campo de la Verdad ha sido maltratada de palabra la vecina Ana Torres Birola, de 49 años, por la que resultó llamarse Concepción Cruz Jiménez.

Aquella se trasladó a la Comisaría de Vigilancia denunciando el hecho.

El juzgado municipal de la Izquierda interviene en el asunto.

Un indocumentado

En la vía pública ha sido detenido por agentes del Cuerpo de Vigilancia, José Muñoz Fernández (a) El Mascota.

Este sujeto se hallaba sin documentación alguna, no pudiendo acreditar su personalidad.

Por desobediencia

Ha sido denunciado el chófer Antonio Pérez Salcedo, de 21 años de edad, por haber desobedecido las indicaciones que le hizo el guardia municipal número 88.

Denuncia por amenazas

Cándida Crespo Rodríguez, de 27 años de edad, ha presentado en la Comisaría de Vigilancia una denuncia contra su vecina Catalina Capedell en vista de las reiteradas amenazas de que le hace objeto.

La denuncia ha sido cursada al juzgado correspondiente.

Detención del autor de un hurto

El estudiante Juan Salcines Muñoz, que cursa sus enseñanzas en la Academia Cívico-Militar, notó la falta de un abrigo de su propiedad que había dejado en un perchero de la referida Academia.

Como quiera que las pesquisas que realizó resultaron infructuosas, denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

En las últimas horas del día de ayer los agentes de vigilancia señores Fraile y Velasco procedieron a la detención en la vía pública de un sujeto llamado Domingo Peña Burgeño (a) Sastre, de 54 años de edad,

al que se le ocupó un abrigo que trataba de vender.

El abrigo ocupado, según manifestaciones del detenido, lo hurtó en la Academia Cívico-militar aprovechando un descuido del portero de dicho centro.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Un escandaloso

A instancia de su familia ha sido detenido en la calleja Alhóndiga el vecino de esta capital Manuel Muñoz López, de 50 años.

Manuel es gran aficionado a promover fuertes escándalos que alborotan a toda la vecindad.

Un individuo contusionado

Esta tarde se encontraba en los almacenes de los señores Rodríguez, Antonio Cobos Caballero, de 20 años de edad.

A consecuencia de un hecho casual Antonio resultó contusionado.

En la Casa de Socorro, donde fué trasladado, se le practicó una cura por los médicos de guardia. Al lesionado se le apreció una herida contusa en la región occipital, de pronóstico reservado.

Una vez asistido pasó Antonio a su domicilio, Regina, 5.

“BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial contiene el sumario siguiente:

Circular de la Sección de Obras Públicas relativa a la petición de aprovechamiento de aguas formulada por don Patricio González Madueño. Otra de la Junta Provincial de Beneficencia, comprensiva a la clasificación de Beneficencia particular de la fundación «Hospital de Jesús y María», instituida en Valenzuela. Anuncio de subasta de una caballería de la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Desde Hinojosa del Duque

UNA BODA

Atentamente invitados por los señores de Benitez, hemos tenido el gusto de asistir al enlace de su bellísima hija Alvarita Benitez Leal con el joven y culto médico de Dos Torres don Andrés García Arévalo Cejudo.

Mucho antes de las seis, hora de la ceremonia, hallábase el domicilio de los señores de Benitez materialmente invadido de invitados, tanto de Villanueva como de distintos pueblos de la provincia. Entre la casa de la novia y el templo se extendía una amplia alfombra y en todo el trayecto se montó una instalación eléctrica, así como en la iglesia parroquial, iluminada y suntuosamente adornada con flores y colgaduras, por deseo expreso de la familia de la novia.

A los acordes del órgano se verificó la solemne ceremonia del enlace. La novia, guapisima con sus galas de desposada, estaba pálida, ligeramente emocionada por la alta transcendencia del acto. Inmediatamente después se entonó un solemne Te Deum, que sonó a mensajero de paz y de dicha bajo la bóveda del templo.

Inmediatamente después, salió la comitiva con los nuevos esposos a la cabeza, dirigiéndose al domicilio de la novia.

Linda, gentilísima iba la contrayente. El magnífico vestido de «georgette» de seda, con velo de encaje «Chantilly», rimaba a maravilla con la blancura inmaculada de su tez. Grandes ramos de azahar prestaban a la novia un encanto simbólico. El novio vestía de rigurosa etiqueta.

En el fondo de la sala se dispuso el asiento a los novios, donde recibieron infinitos parabienes y felicitaciones. Y junto a ellos estaban los padrinos, que fueron don Manuel García Arévalo, hermano del novio, y su esposa doña Araceli García Sanz.

Acto seguido se sirvió a los concurrentes un espléndido refresco, que consistió en vinos, cervezas, licores, dulces, embutidos, habanos, etc., etc. Don José Benitez, ilustrado médico titular de ésta, y su esposa doña Rosa Leal, rivalizaron en atenciones para los convidados, ayudados por su hijo don Rafael, culto médico de Villanueva, que, asimismo, multiplicó sus atenciones a la numerosa concurrencia.

Sería tarea abrumadora citar uno por uno los convidados, y ya nos perdonarán si omitimos alguno involuntariamente. Recordamos, entre otras, a las señoritas de Cejudo Muñoz, de García Arévalo, hermanas del novio; Rafaela Benitez, guapa y elegante, como siempre, y su hermana Silveria; Enriquetita Lacoba, las bellas señoritas Elvira Jiménez y Manuela Serrano, juntamente con las distinguidas señoritas de Atanu, Herrador y Arévalo; señorita Dolores y las bellas señoritas de López, Laguna y Leal; Angelita Leal y Amparito Gómez, señora de Rubio e hija, Arcadia Valverde, Nieves Baños, señoritas de Doblado, de Sánchez, señoritas de Córdoba, señora de Cereano y hija, Rosita Palacios, señoritas de Salado, Rosita Retaliente, señora de Arévalo, doña Beatriz Romero, señora de López, doña Sandalia Vizo, señora de Fernández, señoras de Romero, de González; doña Isabel Hierro, señora de Espalla, se-

ñora de Medina y señora de López. De nuevo rogamos perdonen alguna omisión disculpable.

El sexo feo estuvo nutridamente representado, y ha de dispensarnos la omisión nominal que hacemos en gracia a la brevedad.

Una vez terminada la ceremonia y el ágape, salieron los novios en automóvil con dirección a Madrid, Barcelona y varias capitales de España y del extranjero.

Deseámosles una vida de venturas y dichas y una inacabable luna de miel.—*Corresponsal.*

San Francisco

::: FÁBRICA DE SÉNOLAS Y HARINAS :::

Sistema Davenio de 50.000 kilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de

Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanzos para siembra, cebada y maíz del país.

El "tiempo" que hizo hoy

Nieblas y brumas

Confirmando los pronósticos, la ciudad de Córdoba amaneció envuelta en nieblas, húmedas y frías, que no pudo levantar el sol hasta el momento preciso de llegar al cenit.

A partir de este instante, el cielo se presentó brumoso. Y las nieblas matinales y las brumas tardecinas han hecho que el día en esta capital fuera melancólico, con la exótica melancolía de los parajes de las regiones nórdicas.

La temperatura continúa siendo benigna para nuestra provincia, porque siguen entibiándola los vientos, que soplan flojos y moderados de la región de Levante.

Sigue sin definirse claramente el anticiclón que se atisba sobre el Mediterráneo. Si toda su influencia para en las nieblas matutinas, menos mal.

Persiste el pronóstico que adelantamos ayer: es decir, tiempo favorable para que se formen nieblas.

¿CARTA BONA?

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Rafael García Ruiz

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA

Ha fallecido el día 27 del corriente, habiendo recibido los S^{ts}. Sacramentos

Su desconsolada esposa doña Dolores Molina Rodríguez, hijos doña Victoria, doña Manuela y don Rafael; hijo político don Rafael Luque Sánchez, su madre doña Juana Ruiz; hermanos don Antonio, doña Rosario, don Joaquín y don José; hermanos políticos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 28 en la auxiliar de San Andrés (Convento de Santa Marta) a las tres y media, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Josefa Gómez Giménez

Viuda de D. Vicente Rivas Castro, del Comercio de esta plaza

Ha fallecido el día 26 de Noviembre de 1926, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual; hermana doña María Gómez Giménez; sobrinos políticos y demás parientes, suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Información telefónica

Una nota oficiosa sobre el problema de los artilleros

Primo de Rivera despacha con el Rey.-Audiencias regias.-La mañana en los ministerios.-Hoy se hará entrega del collar del Toisón de oro al Duque de Alba y al Marqués de Viana.-El congreso de Urbanismo.-El Rey visitará esta tarde la Exposición de la Edificación.-Ha fallecido el general Tovar, hermano del exministro de este nombre.-Los ministros entregarán sus presupuestos en el ministerio de Hacienda antes del día 30.-Los Regulares de Melilla entregan a la Reina la pulsera de identidad.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 27, de las 15 a las 19 t.

La mañana en Palacio

El despacho con el Monarca

A las diez y media de la mañana estuvo en Palacio el general Primo de Rivera, despachando con el Rey durante una hora.

A la salida el jefe del Gobierno no hizo manifestaciones a los periodistas que le aguardaban.

El Monarca concedió esta mañana una audiencia al Padre Raimundo y señores Carrasco, rector del Colegio español de Bolognia; don Luis Bermejo, don Luis Morelló, Garay y una comisión de la Unión internacional de Tecnología.

La Reina doña Victoria recibió en audiencia en sus habitaciones particulares a la duquesa de Almazán, marqueses de Valdesevilla y otros aristócratas.

El grupo de Regulares de Melilla entrega a la Reina una pulsera de identidad

Esta mañana la Reina doña Victoria concedió una audiencia a una comisión de oficiales del grupo de Regulares de Melilla, presidida por el teniente coronel de dicho cuerpo don Pedro Escalera.

Los Regulares hicieron entrega a la Soberana de una pulsera de identidad de oro y brillantes, con las insignias del grupo.

Doña Victoria agradeció vivamente el obsequio.

El Rey en la Exposición de Edificación

El Monarca visitará esta tarde la Exposición de la Edificación y Urbanismo, acompañado del duque de Miranda y del marqués de Viana.

También se propone el Soberano asistir a una de las sesiones del Congreso de Urbanismo.

El lunes regresará el Infante don Jaime

El lunes próximo llegará a Madrid procedente de Burdeos, el infante don Jaime, acompañado de su profesor doctor Antelo.

El infante ha sido reconocido en Burdeos por el célebre especialista doctor Moore.

En los ministerios

Los matadores de toros en Gobernación

Esta mañana visitó al general Martínez Anido en su despacho oficial una nutrida comisión de matadores de toros, que fué a pedirle que se les conceda la cédula personal correspondiente con arreglo a la profesión que ejercen.

El ministro se mostró muy amable con los comisionados y prometió atender su justa petición.

El despacho de Martínez Anido

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los gobernadores civiles de Ciudad Real y Avila y a los alcaldes de Valencia y Caravaca.

Después el ministro despachó con los jefes de sección del departamento y con los cinco directores generales.

Presidencia de honor de una entidad

Una nutrida comisión de la Asociación Mutua de Maestros municipales y de las Diputaciones de España, acompañada de sus presidentes respectivos y de su abogado asesor, estuvo esta mañana en el ministerio de la Gobernación ofreciendo al general Martínez Anido la presidencia de honor de la Comisión Permanente de la junta directiva nacional.

También dieron cuenta al ministro de la celebración de la próxima asamblea, invitándole a la sesión inaugural.

Martínez Anido agradeció la distinción de que le hacían objeto y prometió concurrir a las sesiones inaugural y de clausura de la asamblea.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia recibió en su despacho la visita del embajador de los Estados Unidos, con el que conferenció extensamente.

Después recibió a los ministros de Chile y Suiza, que le hablaron de diferentes asuntos diplomáticos.

Los ministros entregarán sus presupuestos antes del 30

El Gobierno, vista la marcha de las cuestiones públicas, se propone dedicarse por entero a la confección de los presupuestos generales del Estado.

Todos los ministros se proponen remitir a su compañero el de Hacienda señor Calvo Sotelo, sus proyectos de presupuestos antes del 30 del mes actual.

El despacho del ministro de Trabajo

El señor Aunós recibió esta mañana en su despacho al alcalde de Tortosa y al presidente del Consejo Superior de Cámaras de Comercio don Basilio Paraiso, que iba acompañado del de la de Madrid, señor Prat.

También recibió el ministro a una comisión de dependientes de comercio de Madrid, que fueron a hablarle del descanso dominical.

Para pagar una deuda

Esta mañana el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo ha recibido una carta anónima, en la que le incluían un billete de 50 pesetas, con encargo de que se pagase una deuda a la Hacienda Pública.

El ministro dispuso el ingreso de la mencionada cantidad en las arcas del Tesoro.

Entrega del collar del Toisón de oro al duque de Alba y al marqués de Viana

Esta tarde se hará entrega en Palacio del collar de la orden del Toisón de oro al duque de Alba, al que recientemente le fué concedida por el Rey esta alta condecoración.

El collar que se impondrá al duque será el que ostentó Napoleón I.

También se hará entrega del collar de la orden del Toisón de oro al marqués de Viana, que será el que usó en vida el marqués de la Torreclilla.

Actualmente existen 59 collares del Toisón de oro, de ellos 49 se encuentran en poder de sus respectivos poseedores.

Uno lo tiene el Rey, ocho hay vacantes y aún no se ha podido recuperar el que se encontraba en poder del Zar de Rusia.

Una nota de la Dirección general de Carabineros

En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota de la Dirección general de Carabineros, relativa a los trabajos efectuados por los individuos del cuerpo durante el año anterior.

Se levantaron 2.700 actas por descubrimiento de contrabando.

Se decomisaron 586 sacas, 355 caballerías mayores, 870 menores, 3.926 kilos de tabaco y 63.800 litros de alcohol y aguardientes y 4.261 kilos de otros géneros.

Ha fallecido el general de brigada señor Tovar

Esta mañana ha fallecido en Madrid el general de brigada don José Tovar, hermano del exministro de este apellido.

El entierro se ha verificado esta tarde a las cuatro, asistiendo al mismo todos los oficiales del cuerpo de Alabarderos, pues el finado fué en tiempos coronel ayudante de dicho cuerpo.

Presidieron el duelo el capitán general, el gobernador militar y el hermano del finado.

Un batallón de infantería tributó honores, haciendo las salvas de ordenanza.

El conde de Bugallal al extranjero

El expresidente del Congreso conde de Bugallal, que se encuentra en la actualidad en Barcelona, se propone realizar en breve un viaje por Egipto y Palestina, con el objeto de realizar estudios científicos.

Una excursión a Aranjuez

Los miembros del Congreso de urbanismo acudirán esta tarde a escuchar un concierto del maestro Lasayo, y mañana, según está anunciado, realizarán una excursión a Aranjuez, regresando por la noche a Madrid.

El aniversario de la muerte de Pi y Margall

Los republicanos federales del Centro obrero del partido celebrarán el 29 del corriente una velada pública a las diez de la noche con motivo del aniversario de la muerte de Pi y Margall.

En el acto harán uso de la palabra los señores Pi y Arzuaga, Manuel Hilario Ayuso, Santana y otros.

Sesión del Congreso de Urbanismo

Esta mañana se ha reunido nuevamente la Asamblea del Congreso de Urbanismo.

Se discutió un interesante tema sobre legislación de urbanismo y urbanismo local, acordándose por unanimidad que los ayuntamientos cuyos habitantes excedan de dos mil, verifiquen reformas en los pueblos.

El pleno del Supremo de Guerra

Esta mañana bajo la presidencia del general Arraiz de la Condorena, se ha reunido el pleno del Supremo de Guerra, estudiando numerosos expedientes de recompensas a jefes y oficiales por méritos de campaña.

Fallecimiento del señor Bonelli

Ha fallecido el notable africanista don Emilio Bonelli, vicepresidente de la Real Sociedad Geográfica Española.

Los periódicos dedican cariñoso recuerdo a su memoria, consignando los principales datos de su vida africanista.

España debió, casi exclusivamente, al señor Bonelli la posesión de Rio de Oro e infinidad de estudios geográficos sobre Africa.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigire a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Una nota oficiosa de la Presidencia sobre la cuestión de los artilleros

A las cinco y cuarto de esta tarde se ha facilitado en la Presidencia una nota oficiosa del Gobierno, sobre la cuestión de los artilleros.

En ella se dice que faltan pocas horas para que expire el plazo que el Gobierno concedió a los artilleros para su reingreso al Arma y que esas horas son solemnes, no porque se abrigue la duda del número, sino por el deseo del Gobierno y del país de que cuanto antes quede reconstituida al Arma de Artillería.

Dice el Presidente del Consejo que jamás puso el lápiz sobre las cuartillas con más emoción que en el momento de redactar esta nota.

Expresa su confianza en que los artilleros hayan depuesto su actitud rebelde, y dice que España vive horas serenas y tranquilas, sin más anomalía latente que la que provoca la cuestión del Arma de artillería.

El Gobierno—agrega—no desconoce su importancia y declara que él comparte el supremo interés nacional de que se solucione el conflicto.

Al país le interesa que se reconstruya el organismo militar hoy disperso y que con él se restablezcan la doctrina y las virtudes, quedando la moral satisfecha dentro y fuera de España.

No desconoce el Gobierno que habrá algunos que solicitarán el ingreso bajo la presión de otros sin importarle la vocación militar, y esto es lamentable porque sería el aplazamiento de la solución, retrayendo la sumisión de todos al poder público. A los que así obran y alardean de otras cosas solicitando el reingreso no llevado por sus propias virtudes obtendrán, qué duda cabe, la aprobación de los cobardes, pero nunca la de los hombres de bien.

Se refiere después la nota a las milicias de Cristo, hablando de cómo los sacerdotes predicaban el amor de todos.

Después el general Primo de Rivera dice que dejaría incumplidos su deberes si no expusiera aquello que le dicta la experiencia de sus años como resultado de las vicisitudes de su vida pasada, y relata un suceso cuando mandaba una brigada en Tetuán, a las órdenes del general Luque, en el año 1913.

En aquella ocasión—agrega el presidente—estimé pequeña la recompensa que me dieron y escribí una carta particular al general Luque, redactada en forma muy descortés. A poco ascendí y después de pasar tres noches de insomnio, regresé a Madrid, en donde me apresuré a presentar mis excusas e hice acto de público acatamiento y respeto. Cuando realicé aquello me sentí el hombre más grande, el más bueno y el más sensato.

Termina la nota con un bello párrafo en el que el general Primo de Rivera exhorta a todos para que se sacrifiquen ante el altar de la Patria con el objeto de procurar el engrandecimiento que todos buscamos desde el 13 de septiembre y en la que los artilleros procedieron bien y con miras a los altos intereses de la nación, cuya voz tuvo la satisfacción de recoger el presidente en el corazón lacerado de la madre de todos.

De provincias

BARCELONA

Homenaje a María Vila

Barcelona 27.—Hoy sábado por la noche en el teatro de Apolo tendrá lugar el anunciado festival en homenaje a la ilustre actriz María Vila para festejar su gran éxito en la obra del conocido periodista Manuel Fontdevila.

Se pondrá en escena la obra de la que es autor dicho periodista, titulada «La Donna Verge» y otras.

En el festival tomará parte la Cofradía de Barcelona, cantándose varias sardanas originales del maestro Vives.

Del extranjero

Propósitos económicos de Mussolini

Roma 27.—El presidente Mussolini ha concedido una entrevista a un periodista, al que ha manifestado que está dispuesto a crear el Estado fascista.

Después de hablar de la constitución del futuro Parlamento, Mussolini ha dicho que está dispuesto a gravar el capital de todos aquellos ricos que se dedican solamente a cortar el cupón.

EN LA CATEDRAL

Nuevo beneficiado

Esta tarde, después de las horas canónicas, ha tomado posesión en la Catedral de un beneficio obtenido por oposición el sacerdote don Tiburcio Galán de Mora.

Le dieron posesión su hermano don José, también beneficiado de la Catedral, y el secretario del cabildo, don Angel Viguera.

Terminado el acto, todos los invitados, entre los que figuraban una representación del Colegio de farmacéuticos, al que pertenece el nuevo beneficiado, pasaron a las oficinas del cabildo, en donde fueron obsequiados con un lunch espléndido.

Felicitemos al señor Galán de Mora, deseándole muchas prosperidades.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 27.—Sábado. Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. Santas Flora y Maria, vírgenes y mártires de Córdoba.

Santoral y cultos de mañana

Día 28.—Domingo. Santos Rufo, mr.; Gregorio III, Papa; Florencio, ob.

Vida del Santo.—Fue San Gregorio sirio de nación y educado en Roma. Dedicó su niñez y juventud al estudio de todas ciencias y letras, así humanas como divinas, y en las dos lenguas latina y griega fue muy versado en la Sagrada Escritura. Predicaba con elegancia, siendo el oráculo de su siglo. Recibió el hábito de San Benito, en cuya Orden floreció extraordinariamente. En las diferencias que San Gregorio II tuvo con los Emperadores de Constantinopla, se opuso a éstos, favoreciendo a la Santa Sede y ayudando públicamente con obras y palabras al pueblo romano, por lo cual el Pontífice, agradecido, le otorgó el capelo, premio bien merecido por su celo y valor en la causa de la fe católica. Era tan caritativo, que todos le llamaban «padre de pobres, amparo de huérfanos y redentor de cautivos». Su vida era ejemplarísima, ejercitándose en ayunos y en todo género de mortificaciones. El año primero de su Pontificado declaró por hereje a León, Emperador de Constantinopla, porque negaba el culto y veneración a las santas imágenes; y a Carlos Martel, Rey de Francia, por haber ayudado contra los enemigos de la Iglesia, le honró con el nombre de Cristianísimo, y concedió a los herederos de aquella Corona el título de «primeros hijos de la Iglesia». Debilitada su salud, murió el día 28 de Noviembre del año 741. Su cuerpo fue sepultado en el Vaticano, y sobre el suntuoso sepulcro se labró una magnífica bóveda de mosaicos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la parroquia de San Andrés, costado este día por los señores hermanos López Alvear, por sus padres.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 28, domingo, a Nuestra Señora La Blanca, en Santiago.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

Limpie de mala semilla

la mejor de sus haciendas

En todo tiempo acechan su persona mil gérmenes nocivos. Lo que en otras circunstancias habría sido una indisposición pasajera, se convierte, al encontrar entorpecidos sus órganos de expulsión, en la peor de las infecciones.

Prevéngase, pues, si su cuerpo no se purifica normalmente por sí. Ayúdele usted diariamente con una copita de agua mineral purgante. Lubrica siempre, rápidamente, sin irritación; no con la brutalidad de las sales químicas, producto de laboratorio.



Entre las aguas purgantes, ninguna como la **RUBINAT-LLOORACH**. Su incomparable mineralización, su constante tolerancia y la reducida cantidad que basta para lograr un efecto rápido y terminante, hacen de ella el purgante ideal.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Señores Anunclantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio, tranvías, etc. diríjense a la Agencia Corona, que lo hace barato. Fuencarral, 77, entresuelo, Madrid.